

Operan en secreto política cambiaria (El Reforma 13/04/09)

Operan en secreto política cambiaria (El Reforma 13/04/09) Legisladores del PAN proponen reformas para que el banco publique las minutas de las reuniones de la Junta de Gobierno del Banxico Sandra Reyes Ciudad de México (13 abril 2009).- A diferencia de países como Estados Unidos, Japón, Chile, Brasil y algunos europeos, donde se informa con detalle de las deliberaciones de los bancos centrales en torno a la política monetaria o cambiaria, en México impera la opacidad. Por ejemplo, las decisiones de subastar más de 20 mil millones dólares desde que estalló la crisis en octubre pasado han sido tomadas por la Comisión de Cambios sin tener que explicar ni justificar nada. Según el artículo 21 de la Ley del Banco de México, el Banxico debe actuar en materia cambiaria de acuerdo con las directrices que determine la Comisión de Cambios, que es donde se toman estas decisiones. Esta Comisión está integrada por Agustín Carstens y Alejandro Werner, Secretario y subsecretario de Hacienda, respectivamente; así como por un funcionario designado por el titular de la Secretaría. También la conforman el Gobernador del Banco Central, Guillermo Ortiz, y dos miembros de la Junta de Gobierno del organismo cuyos nombres no se especifican ni se conocen. Aunque las resoluciones se hacen públicas, no se revelan los contenidos de las reuniones, el proceso deliberativo ni el sentido en el que vota cada integrante. Fuentes del Banxico argumentaron que no se se ofrecen detalles porque se trata de reuniones privadas de trabajo y la ley no los obliga a darlas a conocer. Por ello, legisladores del PAN proponen reformas para que el banco publique las minutas de las reuniones de su Junta de Gobierno. El senador José Isabel Trejo Reyes, presidente de la Comisión de Hacienda, informó que la iniciativa fue turnada a las comisiones unidas de Hacienda y de Estudios Legislativos. Con la aprobación, dijo, se generarían incentivos al ponderar explícitamente las variables reales que afectan a la economía. Para Alfredo Coutiño, economista senior para América Latina de Moody's, la transparencia en las acciones de política monetaria es muy importante. El analista señaló que las autoridades dejan la impresión de que consideran que los mercados mexicanos no se encuentran preparados para conocer las diferencias de opinión al interior del comité. En contraste, Eduardo Ávila, analista de Monex, expresó que, en el caso de la transparencia en política cambiaria, es mejor mantener la discrecionalidad porque podría darse información a los especuladores.